



Bitte weiterleiten an die
Vereins- und Verbands-
jugendleiter/innen



▶▶▶ Jugendleiter*innen-Ausbildungen

Im vergangenen Jahr hat das Ausbildungsteam der Karnevalsjugend NRW erfolgreich zwei Jugendleiter*innen-Ausbildungen durchgeführt.

Zusammen mit der Grenzlandjugend des VKAG wurde ein Seminar in Alsdorf durchgeführt. Dort hatten sich 15 Teilnehmer*innen angemeldet. Der Lehrgang startete im Mai und Anfang August fand das dritte Ausbildungswochenende statt.

Nach dem letzten Themenblock erhielten 9 Teilnehmende das Zertifikat und die Teilnahmebescheinigung. Zwei Teilnehmende müssen noch jeweils einen Tag nachholen, bevor auch sie ihre Nachweise erhalten und die JuLeiCa beantragen können. Mittlerweile wurden bereits für sechs Teilnehmer*innen die Jugendleiter-Cards ausgestellt.



Ebenfalls im August starteten die 66 Unterrichtseinheiten der Jugendleiter*innen-Ausbildung in Rietberg. Dorthin hatte die BWK-Jugend (Bund Westfälischer Karneval) die Teilnehmer*innen und das Ausbildungsteam eingeladen.

Bis Mitte September hatten die acht Teilnehmenden das Schulungsprogramm absolviert und erhielten aus den Händen der Karnevalsjugend NRW die begehrten Unterlagen. Hier wurden schon sieben JuLeiCas an ihre Inhaber*innen versandt.

▶▶▶ Website der Karnevalsjugend-NRW

Da die Homepage der Karnevalsjugend NRW zzt. nicht betreut werden kann, findet ihr alle Infos zur Karnevalsjugend unter www.bwk-online.de/Downloads

▶▶▶ Jugendschutz an Spielautomaten



Seit dem Mitte November letzten Jahres gilt eine verschärfte Auslegung für das Auf- und Bereitstellen von Glücksspielautomaten: Gewerbetreibende müssen bereits ab dem ersten Automaten (vormals ab dem dritten Gerät) neben der ständigen Aufsicht durch zusätzliche technische Sicherungsmaßnahmen sicherstellen, dass keine Kinder und Jugendlichen an den Geräten spielen (§6 Abs. 2 JuSchG). Eine solche zusätzliche Sicherungsmaßnahmen kann zum Beispiel der Einsatz eines verschließbaren Ein-/Ausschalters oder ein Abschalten des Gerätes mittels Fernbedienung darstellen.

▶▶▶ Jugendleiter/in-Ausbildungen 2016

Im 2. Quartal diesen Jahres findet eine weitere Jugendleiter*innen-Ausbildung statt. Dieser JuLeiCa-Lehrgang findet in Kooperation mit der Jugend des Comitees Düsseldorfer Carneval statt.

Die drei Ausbildungs-Wochenenden finden im April und im Juni statt. Interessenten aus anderen Regionalverbänden können sich gern informieren und freie Plätze übernehmen.

▶▶▶ Verlängerung der JuLeiCa

Für JuLeiCa-Inhaber*innen bereitet das Ausbildungsteam der Karnevalsjugend NRW für Herbst 2016 einen "Jugendleiter*innen-Refresh"-Tag vor. Durch die Teilnahme können JuLeiCa-Inhaber*innen die Nachweise für die Verlängerung ihrer Karte "erwerben".

▶▶▶ App zu Jugendthemen

Der Verein Vaja hat eine App auf den Markt gebracht, bei der Jugendliche Antworten zu jugendrelevanten Themen finden. Etwa zu Drogen, Rechtsextremismus, oder Abtreibung. Besonders hilfreich sind die Kontakte zu Beratungsstellen sowie Anleitungen, was etwa bei Verschuldung zu tun ist. Die Sozialarbeiter des Vereins haben außerdem ein Quiz entworfen, bei dem die Jugendlichen ihr Wissen testen können. Mehr Infos hierzu unter www.vaja-bremen.de/app.

▶▶▶ Jugendsexualität 2015

Sexuelle Erfahrungen sind bei deutschen 14-Jährigen eine Ausnahme. Insgesamt ist die Gruppe der 14- bis 17-Jährigen nicht früher sexuell aktiv als in den vergangenen Jahren. Das zeigen Ergebnisse der Studie „Jugendsexualität 2015“. Mit 17 Jahren hat mehr als die Hälfte der Jugendlichen bereits Erfahrung mit Sex. Insgesamt betrachtet sind Mädchen früher aktiv als Jungen. Deutschstämmige Jugendliche machen in fast allen Altersgruppen früher erste Erfahrungen als Altersgenossen mit ausländischen Wurzeln.